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Gemeinde Elbe 

 

 

 

P r o t o k o l l  

Rat Elbe/007 

 
über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates 

der Gemeinde Elbe 
am Donnerstag, den 10.12.2020, von 19:07 Uhr bis 19:46 Uhr 

Dorfgemeinschaftshaus, Spritzenberg, Klein Elbe 
 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Vree, Friedhelm  

Ratsmitglied 
Ebeling-Kracke, Susanne  
Grell, Silke zu TOP 7, ab 19:34 Uhr 
Karbstein, Jürgen  
Lüer, Christiane  
Nethert, Bernd  
Waßmuß, Harm  

Verw. Ang. zugleich als Protokollführer/in 
Kiehne, Marina  
 
 
Abwesend: 

Ratsmitglied 
Bruer, Hans-Joachim  
Heinecke, Peter  
Mennecke, Karin  
Teuber, Lars-Arne  
 
 
 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Beginn:  19:07 Uhr 
Ende:  19:46 Uhr 
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Öffentlicher Teil 

 

 
 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-

schlussfähigkeit und der Tagesordnung des Rates 

 
 
Es ergaben sich keine Ergänzungs- oder Änderungswünsche zur Tagesordnung. 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über die 6. Sitzung des Gemeinderates vom 

19.11.2019 

 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 
 
 3. Einwohnerfragestunde 

 
- Keine -   
 
 4. Haushaltssatzung mit Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2021 

 
Verw.Ang. Kiehne erläuterte, dass der Haushaltsplanentwurf insgesamt zwei Mal im VA vorbe-
raten wurde und die Ergebnisse dieser Beratungen entsprechend in den Entwurf eingearbeitet 
wurden. Die Sprecherin gab weiterhin an, dass sich nach der Planung für das Jahr 2021 insge-
samt ein Jahresfehlbetrag von 99.600 € ergebe und ging in ihren weiteren Ausführungen auf die 
wesentlichen Ertrags- und Aufwandspositionen des Ergebnishaushaltes ein. In diesem Zusam-
menhang informierte die Sprecherin darüber, dass der Landkreis beabsichtige den kreisange-
hörigen Gemeinden eine einmalige Zuweisung zum Zwecke der Abfederung der pandemiebe-
dingten Mindererträge im Haushaltsjahr 2020 in Höhe von insgesamt rd. 2,5 Mio. € zu gewäh-
ren. Der auf die Gemeinde Elbe entfallende Betrag belaufe sich auf 24.188,92 €. Daneben ste-
he nunmehr auch der Betrag fest, den die Gemeinde Elbe seitens des Landes aufgrund von 
Gewerbesteuerausfällen erhalte, dieses seien 10.476 €.  
Im weiteren Vortrag erläuterte die Sprecherin die Situation des Finanzhaushaltes 2021 und trug 
die geplanten Investitionsmaßnahmen der Gemeinde Elbe für das kommende Jahr vor. Zum 
Abschluss ihrer Ausführungen gab die Sprecherin noch einen Ausblick auf die voraussichtliche 
Kassenlage der Gemeinde Elbe zum Jahresende 2021 und erklärte, dass man gemeindeseitig 
derzeit gut aufgestellt sei, um die geplanten Investitionsmaßnahmen aus eigener Kraft zu be-
werkstelligen.  
 
BGM Vree erkundigte sich, wo man seitens der Gemeinde Elbe im Vergleich zu den Realsteu-
erhebesätzen anderer niedersächsischer Kommunen gleicher Größenordnung liege. 
 
Anmerkung im Protokoll: 
Die Hebesätze aller anderen niedersächsischen Gemeinden mit vergleichbarer Größenordnung 
liegen im Durchschnitt bei der Grundsteuer A bei 383 v.H., bei der Grundsteuer B bei 382 v.H. 
und bei der Gewerbesteuer bei 371 v.H. 
 
Die beiden Fraktionssprecher, RM Waßmuß und RM Karbstein sprachen anschließend ihren 
Dank für die Erstellung des Haushaltsplanes sowie die übersichtliche Aufbereitung der Haus-
haltsdaten aus. Bei dieser Gelegenheit wurde auch dem Allgem. Verwaltungsvertreter, Herrn 
Meister für seine sachliche und kompetente Begleitung in den zurückliegenden Monaten der 
Dank ausgesprochen. Zum Haushalt 2021 selbst sei festzustellen, dass die Gemeinde Elbe 
finanziell gegenwärtig gut aufgestellt sei und die für das nächste Jahr geplanten Maßnahmen 
seitens beider Fraktionen ihre Zustimmung finden. 
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BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Die Haushaltssatzung, der Haushaltsplan inkl. Stellenplan der 
Gemeinde Elbe für das Haushaltsjahr 2021 einschl. der Fi-
nanzplanung für den Planungszeitraum bis 2024 werden in 
der vorliegenden Form und Fassung beschlossen. 

 
 
 5. Beschluss über die Jahresrechnung 2019, die Entlastung des Bürgermeisters und 

die Ergebnisverwendung 

 
Verw.-Ang. Kiehne führte zur Jahresrechnung 2019 aus, dass sich im Zuge der Prüfung durch 
das RPA keinerlei Beanstandungen ergeben haben. Lediglich ein Hinweis im Hinblick auf die 
Unterhaltung der Sportheime sei seitens des RPA ergangen. Mit dieser Thematik müsse sich im 
nächsten Jahr noch einmal zeitnah auseinandergesetzt werden. Im weiteren Verlauf erläuterte 
die Sprecherin, dass es gegenüber der Haushaltsplanung zu einer deutlichen Ergebnisverbes-
serung gekommen sei. Der bei der Ursprungsplanung prognostizierte Fehlbetrag von 300 € 
konnte in einen Überschuss in Höhe von 252.169,83 € umgewandelt werden, was eine Verbes-
serung gegenüber der Planung von 252.469,83 € bedeute. 
 
BGM Vree wies daraufhin, dass die Nutzungsverträge mit den Sportvereinen derzeit überarbei-
tet und rechtlich angepasst werden. 
 
BS: -mehrheitlich beschlossen- 
 
Enthaltungen: 1   
 

1. Die Jahresrechnung 2019 wird beschlossen.  
 
2. Dem Bürgermeister wird die Entlastung für das 

Haushaltsjahr 2019 erteilt. 
 
3. Der Jahresüberschuss im ordentlichen Ergebnis 

in Höhe von 252.164,59 € wird der vorhandenen 
Überschussrücklage des ordentlichen Ergebnis-
ses zugeführt. 

 
Der Jahresüberschuss im außerordentlichen Er-
gebnis in Höhe von 5,24 € wird der vorhandenen 
Überschussrücklage des außerordentlichen Er-
gebnisses zugeführt. 

 
Für das Jahr 2019 ergibt sich somit ein Jahres-
überschuss von insgesamt 252.169,83 €. 
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 6. Berufung einer Wahlleiterin/eines Wahlleiters sowie einer stellv. Wahlleite-

rin/eines stellv. Wahlleiters für die Gemeindewahl in Elbe am 12.09.2021 

 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

VA Meister wird bei der Kommunalwahl am 
12.09.2021 Wahlleiter der Gemeinde Elbe sein und 
VA Willken dessen Stellvertreter. 
 

 
 
 7. Mitteilungen 

 
 7.1. Mitteilung: Erweiterung der Straßenbeleuchtung 

 
BGM Vree gab bekannt, dass innerhalb eines Zeitraumes von fünf Jahren nach Umstellung der 
Straßenbeleuchtung auf LED gemäß der Förderrichtlinie keine Veränderungen an den Schalt-
zeiten vorgenommen werden dürfen. Weiterhin informierte der Bürgermeister über die im VA 
getroffene Übereinkunft, dass eine zeitnahe Begehung aller drei Ortsteile der Gemeinde Elbe 
stattfinden soll, bei der die gesamte Straßenbeleuchtungssituation aller Ortsteile in Augen-
schein genommen und geprüft werde, wo noch entsprechender Bedarf zur Aufstellung von 
Straßenlaternen gegeben sei. Ziel sei es sodann den vorhandenen Bedarf zu priorisieren und 
hiernach entsprechend abzuarbeiten. 
 
 
 7.2. Mitteilung: Soziale Dorfentwicklung 

 
BGM Vree teilte mit, dass im Januar 2021 ein Gespräch beim Amt für regionale Landesentwick-
lung zur Abstimmung der weiteren Vorgehensweise im Hinblick auf die soziale Dorfentwicklung 
geplant sei. Sobald der Termin feststehe, werde er hierüber entsprechend informieren.  
 
 
 7.3. Mitteilung: Ehrung BGM Vree für 20 Jahre ehrenamtliche Tätigkeit als Bürger-

meister der Gemeinde Elbe 

 
RM Karbstein nahm die Gelegenheit zum Anlass, um Friedhelm Vree für seine 20-jährige eh-
renamtliche Tätigkeit als Bürgermeister der Gemeinde Elbe zu ehren und ihm gemeindeseitig 
den Dank für seinen unermüdlichen Einsatz zum Wohle der Gemeinde auszusprechen. Seit 
dem 7. Februar 2000 ist Friedhelm Vree Bürgermeister der Gemeinde Elbe. Der Sprecher äu-
ßerte, dass der zu Ehrende bereits seit dem Jahr 1978 dem Gemeinderat und seit 1981 dem 
Samtgemeinderat angehöre. BGM Vree sei demnach seit vielen Jahren ein aktiver und enga-
gierter Mitgestalter der örtlichen und überörtlichen Kommunalpolitik, den zusätzlich auch insbe-
sondere seine Bürgerpräsenz auszeichne.  
 
RM Waßmuß schloss sich den Worten seines Vorredners an und sprach ebenfalls seinen Dank 
an den Bürgermeister für seine langjährige, uneigennützige Tätigkeit aus. Stets habe BGM Vree 
unparteiisch gehandelt und sei immerzu offen für die Anliegen und Wünsche der Bürgerinnen 
und Bürger. 
 
In Anerkennung seiner Tätigkeit wurde durch die beiden Fraktionssprecher an BGM Vree ein 
Blumenstrauß sowie ein Pralinenpräsent überreicht.  
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 8. Anfragen 

 
 8.1. Anfrage: Etwaige Anschaffung von Geschwindigkeitsmessgeräten 

 
RM Waßmuß wies auf die Verkehrssituation in Gustedt im Bereich der Kampstraße in Richtung 
SZ-Gebhardshagen fahrend hin und schlug die Aufstellung einer Geschwindigkeitsmessanlage 
an dieser Stelle vor. 
 
RM Karbstein erklärte, dass es in allen drei Ortsteilen Bereiche gäbe, bei denen die Aufstellung 
derartiger Messanlagen geprüft werden sollte.  
 
Nach kurzer Diskussion wird die Verwaltung gebeten zu prüfen, ob die Aufstellung im 
Bereich von Land- bzw. Kreisstraßen rechtlich zulässig ist und darüber hinaus die An-
schaffungskosten derartiger Anzeigetafeln zu ermitteln.  
 
 
 8.2. Anfrage: Grabenunterhaltung im Ortsteil Gustedt 

 
RM Nethert wies auf die Randstreifenpflege an Gräben hin und machte in diesem Zusammen-
hang darauf aufmerksam, dass der Graben im OT Gustedt nicht gemäht worden sei. Hierzu 
teilte BGM Vree mit, dass er hierüber bereits das Bauamt in Kenntnis gesetzt habe. RM Nethert 
erklärte, dass er von dortiger Seite auch eine entsprechende Antwort erhalten habe, allerdings 
sehe er keine Veränderungen am Zustand des Grabens in Gustedt. 
BGM Vree sagte zu, die Angelegenheit noch einmal anzusprechen.  
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Vree     Kiehne  
Bürgermeister    Protokollführerin 
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